

# *L'Argentine continuera à s'élever contre le blocus de Cuba*

---



par Glenda Arcia

Nous continuerons à faire entendre notre voix pour mettre fin au blocus américain contre Cuba, a déclaré le ministre argentin des affaires étrangères, Santiago Cafiero, après avoir souligné les liens qui unissent son pays à la nation caribéenne.

À quelques jours du 50e anniversaire du rétablissement des relations diplomatiques entre cet État sud-américain et la plus grande des Antilles, le ministre des affaires étrangères a souligné que l'appel à la levée du blocus et le soutien de Cuba au droit souverain de l'Argentine sur les îles Malouines sont des éléments centraux qui marquent les liens existants.

Dans une interview exclusive accordée à Prensa Latina, M. Cafiero a reconnu l'accompagnement permanent entre deux peuples qui, au-delà des projets communs, sont unis par l'amitié et le respect.

Les deux nations ont noué des relations diplomatiques en 1909, mais celles-ci ont été interrompues en 1962 en raison d'une forte campagne et de pressions exercées par les États-Unis dans le but d'isoler et de mettre un terme à la jeune révolution commencée en 1959, à seulement 90 miles de leur territoire.

Le 28 mai 1973, sous le mandat du président de l'époque, Héctor Cámpora (1909-1980), les liens ont été rétablis.

De nombreuses années se sont écoulées depuis lors, mais le premier jalon a été précisément le rétablissement des relations diplomatiques sous le gouvernement péroniste de Cámpora, a déclaré le ministre des Affaires étrangères, en évoquant les moments importants de notre histoire commune au cours du dernier demi-siècle.

Il a également souligné les visites effectuées en Argentine par le leader historique de la révolution cubaine, Fidel Castro (1926-2016), et plus récemment par le président Miguel Díaz-Canel, qui a participé en 2019 à l'investiture du président Alberto Fernández et, en janvier de cette année, au VIIe sommet des chefs d'État et de gouvernement de la Communauté des États latino-américains et caribéens (CELAC).

En effet, les liens s'en trouvent renforcés. Pendant les gouvernements populaires en Argentine, les échanges commerciaux peuvent être accélérés davantage, mais surtout les échanges diplomatiques en général, les questions culturelles et de citoyenneté, a-t-il souligné.

Il y a des aspects fondamentaux tels que les défis auxquels sont confrontés les deux pays. Ils ont toujours été liés et les relations se sont développées à partir des questions politiques, commerciales et structurelles de la politique étrangère. Je crois qu'aujourd'hui nous sommes en très bonne harmonie et que nous progressons dans des projets tels que ceux développés dans les secteurs agricole et pharmaceutique. Il y a beaucoup de choses à explorer, a-t-il déclaré.

M. Cafiero estime que les prévisions sont positives, surtout après la dernière visite de Díaz-Canel, au cours de laquelle les chefs d'État des deux nations ont évalué plusieurs accords signés, dont un portant sur l'échange de technologies agricoles.

Ce projet avance. Nous pensons qu'il s'agit d'un très bon projet en raison du potentiel de l'Argentine en tant que producteur de denrées alimentaires et dans le domaine de la biotechnologie appliquée, ainsi que pour répondre au besoin d'autonomie de Cuba dans ce secteur. Nous travaillons très bien, a-t-il déclaré.

D'autre part, il a fait référence à la Celac en tant que mécanisme ouvert de dialogue politique dont les deux pays font partie.

À cet égard, il a qualifié de pertinent le VIIe sommet de cette organisation, qui a réuni les représentants des 33 nations membres et a permis de faire le point sur la présidence pro tempore, exercée par l'Argentine pendant 2022.

Au cours de la réunion, la Déclaration de Buenos Aires a été approuvée, qui appelle à la fin du blocus imposé par les États-Unis à Cuba depuis plus de six décennies.

"Nous restons mobilisés par cette question. Ce n'est pas quelque chose que nous faisons maintenant, mais quelque chose que le président Fernández a déclaré à d'innombrables occasions, y compris lors du IXe sommet des Amériques, qui s'est tenu à Los Angeles (2022). C'est quelque chose que l'Argentine a toujours défendu", a-t-il expliqué.

Le blocus actuel est absolument anachronique et condamne les habitants de l'île à des pénuries. Lors de la pandémie de Covid-19, Cuba s'est vu empêcher l'accès aux médicaments, aux traitements et aux fournitures pour la combattre. C'est déjà un niveau d'absurdité qu'aucun pays au monde ne devrait permettre. C'est pourquoi nous continuerons à élever la voix pour y mettre fin", a-t-il déclaré.

Il a également rappelé que l'Argentine a toujours compté sur l'île lorsqu'il s'agissait d'exprimer l'importance d'un accord et du respect des résolutions de l'Assemblée générale des Nations unies sur la nécessité pour ce pays et le Royaume-Uni de revenir à la table des négociations pour aborder le droit à la pleine souveraineté de cette nation sud-américaine sur les îles Malvinas.

Nos îles ont été usurpées cela fait 190 ans. Ce problème doit être résolu de manière pacifique et diplomatique, comme nous le proposons, ainsi que de nombreux États. Cuba a toujours été une voix importante pour nous, a-t-il déclaré.

Nous avons également élevé la voix pour dire qu'il est absurde que Cuba soit classée comme pays terroriste par les États-Unis. Cela a été fait par le gouvernement de Donald Trump (2017-2021) dans un contexte absolument électoral et devrait être corrigé, a-t-il ajouté.

À cet égard, il a réitéré que son pays exprime en permanence sa volonté d'accompagner l'île lorsque sont prises des décisions unilatérales qui lui portent préjudice.

Nous avons toujours remis en question ce type de mesures, car elles ne constituent pas les mécanismes appropriés pour traiter les différends, a-t-il déclaré.

D'autre part, il a jugé pertinente la promotion d'une initiative régionale conçue par le Mexique et soutenue par Buenos Aires et La Havane, entre autres, pour lutter contre l'inflation.

Il est important de penser à des mécanismes qui ne concernent pas seulement l'échange de produits, mais aussi la recherche de solutions pour construire des chaînes de production régionales qui nous permettent d'avoir des biens de qualité à bas prix pour nos habitants, a-t-il déclaré.

---

<https://www.radiohc.cu/fr/especiales/exclusivas/323567-largentine-continuera-a-selever-contre-le-blocus-de-cuba>



**Radio Habana Cuba**